
東海市農政協議会会議録 

 

１ 会議名 令和６年度東海市農政協議会（第１回） 

２ 議 題 

  会長選出及び職務代理者の選出について 

 農業振興地域整備計画について 

 地域計画について 

３ 開催日時 令和６年（２０２４年）６月２８日（金） 

午後２時～３時 

４ 開催場所 市役所５階 ５０１会議室 

５ 出席者 

  委 員 

   近藤洋子、久野光洋、山口由彦、 津和久、谷口郁子、早川節代、川島祐治、

木下俊春、三輪喜美子、板野浩美 計１０人 

  事務局 

環境経済部長 小笠原尚一、環境経済部農務課長 石松勝、 

同主幹 角田大輔、同主事 服部堅太 

６ 公開・非公開の別 公開 

７ 傍聴者数 ０人 

８ 発言内容 

（石松農務課長） 

定刻となりましたので、ただ今から令和６年度第 1 回目の東海市農政協議会を開催

いたします。この協議会は本日が本年度の第１回目ですので、会長の選出まで農務課

長の私が進行を務めさせていただきます。よろしくお願いします。なお、この会議は

審議会等の会議公開制度に基づき、公開において進めさせていただくことも併せてご

報告いたします。  

本日は委員１０名全員の出席をいただいておりますので、東海市農政協議会設置要

綱第６条第２項に基づく開会の定数に達しておりますことをご報告いたします。  

それでは次第１委員辞令交付でございますが、委員の皆様には本日から令和７年３

月３１日まで東海市農政協議会委員を委嘱させていただきますので、よろしくお願い



いたします。また、皆様の机に委嘱状を置いておりますので、これをもって辞令交付

とさせていただきます。  

今後ともよろしくお願いいたします。それでは、小笠原環境経済部長からご挨拶を

申し上げます。 

（小笠原環境経済部長） 

環境経済部長の小笠原でございます。本日はご多忙の中、また雨で足元の悪い中、

会議に出席いただきまして誠にありがとうございます。先ほど委嘱状を配布させてい

ただき、委員にご就任いただきまして誠にありがとうございます。日頃は本市の農業

行政だけでなく、市政全般にわたりましてご理解とご協力をいただき、熱く御礼を申

し上げます。農業者の高齢化や担い手の問題、農業資材等の高騰など昨今の農業を取

り巻く状況は大変厳しいものがございます。本日は委員の皆様方から貴重なご意見を

いただき、本市の農政へ反映させていきたいと考えておりますので、皆様よろしくお

願いいたします。  

（石松農務課長） 

それでは、協議事項 会長選出及び職務代理者の選出についてですが、本協議会設

置要綱第４条第１項に基づき、会長は委員の互選により定めることとなっております。

慣例によりまして、東海市農業委員会会長の久野光洋様にお願いしたいと思いますが、

異議はございませんでしょうか。  

（役員一同異議なし） 

（石松農務課長） 

ありがとうございました。異議なしと認め、久野委員にこの協議会の会長をお願い

いたします。以後の進行を会長にお願いいたします。  

（久野農政協議会会長） 

協議会の会長に選任していただきました、東海市農業委員会会長の久野でございま

す。委員の皆さま方の協力をいただきまして、東海市の農業振興のため、この協議会

の円滑な運営に努力してまいる所存ですので、よろしくお願いいたします。  

それでは、協議会設置要綱第４条第３項を踏まえ、会長職務代理者を私から指名し

ます。 

あいち知多農業協同組合理事の木下俊春委員を職務代理者として指名しますので、

よろしくお願いいたします。会長選出及び職務代理者の選出について、を終了いたし



ます。  

次に協議事項 農業振興地域整備計画について、を議題とします。事務局から説明

をお願いします。  

（服部農務課主事） 

（協議事項  説明） 

（久野農政協議会会長） 

ただいまの説明について、御質問等がございましたら発言をお願いします。 

（木下農政協議会職務代理者） 

現在の整備計画は平成２６年度に見直しされているが、今年度に再度見直しされる

ということでしょうか。 

（角田農務課主幹） 

今年度が計画見直しのための基礎調査、令和７年度が計画見直しになります。  

（久野農政協議会会長） 

 計画見直しをする度に農地は減ってきているのでしょうか。 

（角田農務課主幹） 

現実的にはだんだん農地が減ってきていると思います。今年度実施するアンケート

調査等の内容を踏まえ、現状に即した計画にしていく予定です。今後の農政協議会の

中で進捗をお伝えしていきます。 

（久野農政協議会会長） 

 現在地域計画作成に向けたアンケートを行っていると思いますが、今後行う農業振

興地域整備計画見直しのためのアンケートと区別がつくようになっているでしょうか。 

（角田農務課主幹） 

アンケートを受け取る側としてはややこしい話ですが、別物のアンケートというこ

とが分かるようにし、実施していきます。 

（久野農政協議会会長） 

ご質問もないようですので、協議事項 農業振興地域整備計画について、を終了い

たします。  

次に協議事項 地域計画について、を議題とします。事務局から説明をお願いしま

す。   

（服部農務課主事） 



（協議事項  説明） 

（久野農政協議会会長） 

ただいまの説明について、御質問等がございましたら発言をお願いします。 

（木下農政協議会職務代理者） 

 土地改良工区に農地を所有している方を優先に地域計画のアンケート発送をしてい

ると説明がありましたが、複数の工区に農地を所有していれば、アンケートが数回来

るということでしょうか。 

（角田農務課主幹） 

はい。数回届くこともあります。ご迷惑をお掛けすることになりますが、受け取る

方にできるだけ理解していただけるよう進めていきます。ご協力をお願いいたします。  

（久野農政協議会会長） 

 計画策定に向けて予定どおり進んでいるでしょうか。 

（角田農務課主幹） 

アンケート集計が少し後ろ倒しになることがあるかもしれませんが、最終的には来

年１月開催予定の農政協議会の中で皆様方に計画の案をご報告させていただく予定で

す。  

（ 津農政協議会委員） 

 地域計画のアンケート結果により、農用地区域からの除外を検討するのでしょうか。 

（角田農務課主幹） 

地域計画のアンケートは、農地を農地としてどのように利用していく予定かを調査

するものなので、農用地区域からの除外を検討するものではありません。 

（ 津農政協議会委員） 

 地域計画は土地改良工区のみがエリアとなるのでしょうか。 

（角田農務課主幹） 

 農用地区域全域を地域計画のエリアとしており、アンケートは工区を優先に発送し

ていますが、工区外にも発送予定です。 

今年度で完成度１００％のものを作成することは難しいですが、段階的に精度を高

めていく予定です。ぜひご協力をお願いしたいと思います。 

（久野農政協議会会長） 

以上をもちまして、第１回東海市農政協議会を終了いたします。皆様方のご協力に



より会議がスムーズに運営されたことに感謝申し上げて終了させていただきます。ど

うもありがとうございました。 

 

 

 

協議事項を全て終了し、閉会。 

 

令和６年（２０２４年）６月２８日 

 

会  長  久野 光洋 


